

## **Des parlementaires des Amériques et des Caraïbes concluent trois jours de dialogues sur la gouvernance migratoire dans un contexte de difficultés sociales et environnementales**

San José (COSTA RICA), le 25 octobre 2024 — Aujourd'hui marque la fin de la réunion interparlementaire hémisphérique de trois jours intitulée [La migration dans un contexte de difficultés sociales et environnementales](#) et organisée par l'Assemblée législative du Costa Rica, ParlAmericas et le Forum des présidents des Assemblées législatives d'Amérique centrale et du bassin des Caraïbes (FOPREL).

La réunion, qui a démarré le mercredi 23 octobre, a réuni plus de 50 parlementaires provenant de 18 pays et deux territoires des Amériques et des Caraïbes, ainsi que des spécialistes et des représentants d'organisations régionales, internationales et de la société civile. Le programme a permis d'explorer différents angles du sujet central, incluant les opportunités de croissance économique que la migration représente, des bonnes pratiques législatives en matière de migration, la migration due au climat, la collecte de données sur la migration, les impacts différenciés de la migration selon le genre, et la protection sociale et l'intégration des personnes migrantes dans les communautés d'accueil.

La réunion a également comporté : a) un entretien avec des activistes pour les droits des migrants; b) des sessions d'information sur les cadres réglementaires principaux, dont le Pacte mondial pour des migrations sûres, ordonnées et régulières et la Déclaration de Los Angeles sur les migrations et la protection; et c) des tables de travail avec des délégués du programme pour un parlement de jeunes pour les jeunes femmes défenseuses du climat de l'organisation Misión 1.5. Plusieurs outils pour appuyer le travail législatif continu dans les domaines abordés lors de la réunion ont été présentés, comme un [manuel de gouvernance inclusive de la migration](#) de ParlAmericas et du CELADE - Division de la population de la CEPALC, ainsi que des lois-cadres élaborées par le FOPREL et l'Organisation internationale des migrations (OIM) sur une [gouvernance de la migration axée sur les droits de la personne](#) et la [gestion de la migration climatique et environnementale](#).

Lors de la réunion, qui a eu lieu dans le cadre de la 16e Rencontre du Réseau parlementaire pour l'égalité des genres de ParlAmericas (RPEG) et de la 8e Rencontre du Réseau parlementaire sur le changement climatique et la durabilité de ParlAmericas (RPCC), les délégués ont reçu des rapports des représentants du Comité exécutif de chaque Réseau.

Lors de son intervention, la sénatrice **Carmen Gloria Aravena** (Chili), vice-présidente pour l'Amérique du Sud du RPEG, a souligné les réalisations du Réseau en matière de promotion des droits politiques des femmes et de travail législatif fondé sur une approche de genre et les réformes institutionnelles dans les parlements membres. Elle a également mis en avant la nouvelle publication d'un [tableau de ParlAmericas qui effectue le suivi des progrès institutionnels en matière d'égalité des genres dans les parlements des Amériques et des Caraïbes](#). Le membre de l'Assemblée nationale

**Radjendrekoeemar Debie** (Suriname), vice-président pour l'Amérique du Sud du RPCC, a ensuite fait part des avancées de ce Réseau, dont sa participation à de nombreux forums de négociation de haut niveau et de nouveaux partenariats pour un appui technique basé sur les sciences du climat. Il a souligné qu'il est urgent que les parlementaires demandent de redoubler d'efforts pour obtenir une action climatique ambitieuse, en précisant que la COP30, qui aura lieu l'an prochain au Brésil, est une opportunité cruciale de faire preuve d'un leadership audacieux pour les Amériques et les Caraïbes.

Toujours dans le cadre de la réunion, le FOPREL a tenu la 9e Réunion de sa Commission interparlementaire des droits des femmes et de l'égalité des genres, présidée par la députée **Carolina Delgado**, hôtesse de la rencontre.

Lors de la dernière session de la rencontre, les délégations parlementaires présentes ont adopté une [déclaration](#) affirmant la nécessité de continuer à actualiser les cadres réglementaires et les politiques sur la migration et à promouvoir un modèle de gouvernance inclusif fondé sur les droits de la personne et répondant efficacement aux nouvelles tendances migratoires dans la région et à leurs causes structurelles. Cette déclaration établit 22 engagements pour l'action parlementaire.

Cette réunion a été rendue possible en partie grâce au soutien financier du Gouvernement du Canada par l'entremise d'Affaires mondiales Canada et de Luxembourg Development and Cooperation.

\*\*\*

Pour plus d'informations, rendez-vous sur [www.parlamericsas.org](http://www.parlamericsas.org) et suivez-nous sur    



### **À propos de ParlAmericas**

ParlAmericas est une institution promouvant la diplomatie parlementaire au sein du système interaméricain. Composée des 35 législatures nationales en Amérique du Nord, du Centre et du Sud, ainsi que des Caraïbes, ParlAmericas promeut un dialogue politique coopératif, facilite l'échange de meilleures pratiques et produit des ressources personnalisées pour aider les parlementaires dans leur travail. Le Secrétariat international de ParlAmericas siège à Ottawa, au Canada.

### **À propos du FOPREL**

Le FOPREL est un espace de dialogue et de coopération réunissant les présidents des pouvoirs législatifs d'Amérique centrale, des Caraïbes et du Mexique, dans le but de promouvoir la démocratie, le respect des droits de la personne et le renforcement des institutions démocratiques. À travers ses activités, le FOPREL vise à favoriser l'échange de bonnes pratiques législatives, à encourager la coopération interparlementaire et à renforcer les relations interinstitutionnelles dans l'intérêt de ses pays membres.